

# 「もみの木」だより

札幌市立屯田北中学校 生徒支援部

定期テストや各学年の旅行的行事も終わり、1学期も終盤に入りました。中体連の大会も始まり  
ました。また気温も上がりかなり暑い日もでてきましたので、学校生活や校外での生活で注意すべ  
き点をお知らせいたします。

## 江南神社例大祭について

7月14日、15日に江南神社例大祭が行われます。例大祭とは、神社において一年に  
一度行われる特別な祭りのことです。江南神社の歴史は、屯田地域の開拓に関連しています。

屯田兵として家族とともに使命に服さんとして徳島県の士族 29 世帯、和歌山県 37 世帯、  
山口県 44 世帯、福岡県 12 世帯、熊本県 46 世帯、福井県 20 世帯、石川県 32 世帯、計 220  
世帯 1056 名が相模丸にて小樽入港、明治 22 年 7 月 14 日上陸、翌 15 日汽車で琴似駅下車、  
徒歩で現在地に到着、屯田兵第 4 中隊本部に入り兵屋の割振りは抽選で夫々入居した。屯田  
兵第 1 大隊の指揮下にあり (1) 屯田兵として北方防備第一線に献身する (2) 北海道開拓の  
先駆者となることの二大使命があった。

兵は連日厳格な軍律のもとで教練を受け家族も又教令に従って開墾に励み開拓の大きな使  
命を遂行した。子孫のため楽土建設に汗を流したのである。これ等氏子の団結によって今の  
屯田があり江南神社も 2 度、3 度の建替により現在に至る。

(江南神社ホームページより)

地域の行事に参加することはとても良いことです。しかし、この例大祭では毎年多くの人出  
があり、特に中高生も多く集まることから心配な面がありますので、次の注意事項を十分に意  
識して、マナーやルールを守って参加してほしいと思います。

### 【注意事項】

- ①**自転車で神社に行かない**…例大祭の実行委員会から例年各学校からお願いが来ています。  
駐輪スペースに限りがありますし、たくさんの人が出ていて危険でもあります。また、近隣の  
住宅にも迷惑がかかります。実行委員会にご協力をお願いします。
- ②**帰宅時間を守る**…中学生の外出時間は午後 7:00 になっています (午後 7:00 に家に着いている  
ということです)。保護者同伴の場合は近くに保護者がいるということが前提です。遠くにい  
るとか、友達の保護者というのは保護者同伴とはいえませんので注意してください。

**裏面に続きます**

## 【注意事項】 続きです

- ③**他校生も来ています**…お祭りには近隣の他の中学校の生徒や、高校生なども来ています。トラブルが発生することは十分に考えられます。多額の金銭を持って行かないよう十分に注意してください。
- ④**マナーよく参加しましょう**…お店の食べ物の食べ方、歩き方、食べたものの投げ捨てなど、マナーに関して情報をいただくことがあります。周りの人や地域の方に迷惑になるような行動は慎みましょう。
- ⑤**熱中症にも注意しましょう** …14日、15日は気温が高くなる予報が出ています。自分は大丈夫と思わないで、水分補給をしっかりとするなど予防対策をとってください。

(屯田北中学校 TEL 011-775-5111 生徒支援部 伊藤)

## 「悩みやいじめに関するアンケート調査」を実施しました

6月に今年度1回目の調査を実施しました。タブレット端末で回答してもらいましたが、概ね問題なく実施できたと思います。アンケート後に入力内容を確認し、担任による聞き取り等も行いました。その結果、軽微なものを含め58件の情報がありました。数としては多いと思いますが、一つ一つ丁寧に対応していきたいと思います。1学期の期末懇談で、担任からお話があると思いますので、何かご心配なことがあれば、ご相談ください。よろしくお願いいたします。

## 熱中症予防対策について

6月後半から急に気温が上がり、学校内でも熱中症の予防対策を講じております。それでも教室を含め、校内は大変暑いです。ここ数日は最高気温が30度を超える日が続き、体調管理も大変かと思っております。先日もすぐ一着にて「熱中症対策についてのお願い」の文書を配付いたしました。夏休みまであと2週間ほどです。十分注意して学校生活を送らせたいと考えております。ご家庭でもご指導をお願いいたします。

### ①服装はTシャツ・ハーフパンツで

学校内ではジャージを脱がない生徒が多くて困っています。まずは服装で熱がこもらないようにしてほしいと思います。登校の際にジャージを着ていて熱中症のような症状が出ている生徒がいますので、家を出るときからTシャツ・ハーフパンツで登校するように、ご指導ください。

### ②規則正しい生活を心がける

睡眠不足、朝食を食べないなどが体調を崩す一因にもなります。ご家庭でも注意してほしいと思います。